

**Martes 28 de Mayo 2024**

**PRESIDENTE NACIONAL**

**[En entrevista a Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, habló del estatus de la industria de la construcción./En Concreto.](#)**

(2024-05-27, Sin autor, Mariel Zúñiga, Monitoreo Especial 3, )

En entrevista a **Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC**, habló del estatus de la industria de la construcción actual. El entrevistado reconoció que la pandemia afectó al sector y fue ya el 2023 cuando se comenzó la recuperación, aunque se espera un ligero crecimiento de entre 1 o 2% para finales del sexenio aunque no es el deseado. La inversión pública en infraestructura bajó un 30%, sin embargo la expectativa del nuevo gobierno pueda trabajar de la mano con distintas estrategias que se les presentaron a los candidatos de todos los partidos. La respuesta de los candidatos no ha sido la que esperaban, se había trabajado en conjunto con el gobierno anterior donde incluso han hecho congresos regionales en los que se mostraron propuestas a los candidatos que ya comienzan a tomar en cuenta este sector

**CONSTRUCCIÓN**

**[Déficit del primer trimestre del año muestra un mayor dinamismo económico en México: BBVA](#)**

(2024-05-27, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), )

La balanza comercial de México registró un déficit en el primer trimestre de 2024, lo que indica un mayor dinamismo en la economía mexicana, según un análisis de BBVA. El informe destaca que, a pesar de la disminución, la Inversión Extranjera Directa (IED) muestra que continúan los beneficios de la integración a las cadenas globales de valor en sectores clave. Para maximizar los beneficios económicos del nearshoring, BBVA recomienda que el próximo gobierno federal invierta en infraestructura generadora de externalidades positivas y fomente la IED en energías renovables, vehículos eléctricos y tecnologías de la información.

**[Requisitos para solicitar un crédito hipotecario al Infonavit](#)**

(2024-05-27, Redacción, Bienestar Avisos CDMX (Sitio), )

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ofrece créditos hipotecarios para la compra, construcción o remodelación de viviendas. Los requisitos para solicitar un préstamo incluyen cotizar de manera formal al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), precalificarse y elegir un crédito, realizar un curso y solicitar un avalúo de la propiedad. La cuantía del préstamo está determinada por los ingresos del trabajador y de su subcuenta de vivienda. Por ejemplo, un trabajador de cuarenta años con un salario mensual de quince mil pesos tiene derecho a un préstamo de hasta quinientos mil pesos.

**[Iniciativas de impacto social de Cemex son reconocidas por el Boston College Center for Corporate Citizenship](#)**

(2024-05-28, Redacción, Difusión con Causa PUE (sitio), )

El Boston College for Corporate Citizenship (BCCCC por sus siglas en inglés) otorgó a Cemex dos Premios a la Innovación por sus iniciativas de impacto social en las categorías Eco-innovador y Agente de Cambio de Impacto Social. La iniciativa VeryNile, ganadora en la categoría de Eco-innovador, busca preservar el Río Nilo a través de actividades responsables como la recolección

de residuos. El segundo proyecto ganador en la categoría de Agente de Cambio de Impacto Social es Construyendo Infraestructura Social Juntos. Esta iniciativa prioriza la construcción de infraestructura sostenible en colaboración con autoridades y organizaciones locales, suministrando materiales para mejorar viviendas, caminos de acceso y espacios comunitarios en Colombia.

## **RELEVANTES NACIONALES**

### **Se disparan precios de energía eléctrica**

(2024-05-28, Diana Gante, Reforma, . 1)

La elevada demanda de energía ha provocado un aumento significativo en los precios marginales locales en México, llegando a superar los 30 mil pesos por megawatt-hora. Esto se debe a un aumento anticipado en la demanda de energía, así como a la falta de disponibilidad de algunas centrales de generación debido a mantenimientos programados. Los consumidores, tanto grandes como pequeños, se ven afectados por estos altos precios y podrían experimentar un aumento en sus facturas de electricidad.

### **No se produce aquí fentanilo, pero... se rompe récord de decomisos en México**

(2024-05-28, Daniela Wachauf, El Universal, . 1,14)

A pesar de las declaraciones del presidente de México de que el país no produce fentanilo, las autoridades de seguridad han incautado más de 4 toneladas y 30 millones de pastillas de esa droga durante la actual administración. La Secretaría de la Defensa Nacional ha sido la dependencia que más ha incautado, mientras que la Guardia Nacional ha decomisado una cantidad mucho menor. Expertos afirman que estas cifras confirman que México sí produce y trafica fentanilo, además de que hay un aumento en la presencia de drogas sintéticas en el país.

### **Nueve estados, clave en relevo de la Presidencia**

(2024-05-28, Andrés Becerril, Excélsior, . 1,7)

Los resultados de las elecciones en nueve estados de México serán cruciales para la elección presidencial. Estas nueve entidades representan el 40.23% del padrón electoral y son gobernadas mayoritariamente por Morena. En las pasadas elecciones presidenciales, Andrés Manuel López Obrador ganó en ocho de estos nueve estados, excepto en Guanajuato.

### **Saturan el instituto electoral capitalino a golpe de quejas**

(2024-05-28, Rafael Montes, Milenio Diario, . 1,6,7)

La guerra de denuncias entre candidatos en la Ciudad de México ha saturado el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), convirtiendo estas elecciones en las más impugnadas de la historia reciente. Los partidos políticos utilizan la presentación masiva de acusaciones para presumir el número de denuncias contra sus rivales, lo que dificulta el proceso de manejo de quejas y retrasa el tiempo de respuesta. Hasta el momento, se han acumulado 1,719 denuncias, siendo los comicios más litigiosos y violentos en términos de ataques en redes sociales.

### **Piden a Putin la "retirada inmediata" de sus tropas en Ucrania**

(2024-05-28, Marina Pina, Milenio Diario, . 6)

El Rey Felipe VI ha pedido la retirada inmediata de las tropas rusas de Ucrania durante la visita del presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, a España. En un encuentro en el Palacio Real, el Rey subrayó el apoyo de España a Ucrania y la necesidad de lograr la paz en el país. Esta es la

primera vez que Felipe VI realiza esta exigencia en público, denunciando los bombardeos contra objetivos civiles y las atrocidades cometidas por las fuerzas de ocupación rusas. Zelenski agradeció a España su apoyo y refuerzo a la resistencia ucraniana.

### **Pide a Putin la "retirada inmediata" de sus tropas de Ucrania**

(2024-05-28, Marina Pina, Milenio Diario, . 26)

Felipe VI quiso mostrar en la primera visita de Volodimir Zelenski a España el firme compromiso de la Jefatura del Estado y del país con Ucrania. Así, el Rey acudió por la mañana al aeropuerto de Barajas para recibir al mandatario, un encuentro a pie de escalerilla que el Monarca hace en contadas ocasiones. Después, ya en el Palacio Real, celebraron un almuerzo con unos 40 invitados, ante los que Felipe VI quiso subrayar el apoyo de España a Ucrania.

### **Netanyahu: bombardeo a civiles en Rafah fue un "trágico error"**

(2024-05-28, Agencias, Bel Trew, La Jornada, . 1,23)

En un ataque aéreo israelí sobre tiendas de campaña de palestinos desplazados en Rafah, al menos 50 personas murieron y decenas resultaron heridas, la mayoría de ellas mujeres y niños. El ataque se produjo dos días después de que la Corte Internacional de Justicia ordenara a Israel detener su ofensiva militar en Rafah. Israel afirmó que el ataque fue realizado con munición de precisión basada en inteligencia precisa, pero el ejército israelí está investigando los informes de daños a civiles en la zona.

### **Atacan a candidatos y sus equipos en BC, Tamaulipas, Puebla y Morelos**

(2024-05-28, De Los Corresponsales, La Jornada, . 27)

A seis días de las elecciones, los ataques a candidatos o integrantes de sus equipos de campaña se intensificaron en los estados de Tamaulipas, Baja California, Puebla y Morelos, con saldo de una persona muerta y cinco heridas, así como una agresión con bombas molotov a una casa de campaña y al domicilio de un abanderado. En Baja California, Cristian Vázquez González, coordinador de la campaña de Dario Benitez Ruiz, aspirante del Partido Encuentro Solidario de Baja California (PESBC de registro local) a la presidencia municipal de Tecate, fue asesinado a balazos.

### **El 2 de junio, oligarquía o democracia, dice AMLO**

(2024-05-28, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1,4)

El presidente López Obrador advierte sobre los "mapaches electorales" y llama a votar el 2 de junio para consolidar una "auténtica democracia" en México. Destaca que una verdadera democracia es crucial para las personas pobres, ya que puede significar su subsistencia y bienestar, mientras que para las personas de clase media y alta no es tan necesario. Además, señala que esperará a que las autoridades electorales den el mensaje del candidato ganador antes de pronunciarse sobre los resultados.

### **Si crimen interfiere, oposición impugnará**

(2024-05-28, Óscar Reyes, El Sol de México, . 1,4)

El coordinador de la Mesa de Seguridad de la candidata Xóchitl Gálvez advierte sobre el riesgo de intervención del crimen organizado en la jornada electoral del domingo. Los partidos de la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN-PRI-PRD) están preparando sus equipos legales para impugnar y solicitar la nulidad de la elección en zonas donde haya injerencia del crimen

organizado. Se mencionan los estados de Oaxaca, Chiapas, Tabasco, Michoacán, Jalisco, Guerrero y Zacatecas como lugares con mayor riesgo de intervención del crimen organizado.

### **A La Sombra**

(2024-05-28, A la Sombra, El Sol de México, . 2)

Se espera que hoy, la Suprema Corte de Justicia de la Nación, según la ponencia del ministro Alberto Pérez Dayán, rechazará la pretensión del Poder Legislativo y Ejecutivo de Baja California, presidido por la gobernadora Marina del Pilar Ávila, de intervenir en la vida interna del Poder Judicial bajacaliforniano, marginándolo de cualquier proceso legislativo que le compete.

### **Desocupación toca mínimo histórico en el primer trimestre**

(2024-05-28, Alejandro Moscota, El Financiero, . 1,4)

La tasa de desocupación en México alcanzó niveles mínimos históricos en el primer trimestre de 2024, ubicándose en 2.5%. Sin embargo, también se reportó una disminución en la población ocupada. Además, la tasa de informalidad disminuyó, pero sigue siendo alta, afectando la productividad y generación de riqueza del país.

### **Informalidad en el I Trim. bajó a su registro mínimo**

(2024-05-28, Gerardo Hernández, El Economista, . 1,27)

La tasa de informalidad en México ha alcanzado su nivel más bajo de la historia, situándose en un 54.3% en el primer trimestre de 2024. Esto se debe a la reducción de puestos de trabajo informales y al fortalecimiento del empleo formal, que ha sumado más de 700,000 plazas adicionales en comparación con el año anterior. Además, se ha observado una mejora en la calidad del empleo, con un aumento en el trabajo subordinado con prestaciones de Ley y una reducción en la población que trabaja más de 48 horas por semana.

### **"Tecnificar a las aduanas es positivo y necesario; se requiere inversión y coordinación"**

(2024-05-28, Sebastián Díaz Mora, El Economista, . 6)

La candidata a la Presidencia de la República de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Claudia Sheinbaum, ha propuesto una "tecnificación" de las aduanas del país para incrementar la recaudación de impuestos en 250,000 millones de pesos al año y hacer más eficiente la entrada y salida de mercancías. A decir de especialistas, la propuesta de Sheinbaum es positiva y necesaria, ya que hay mucho potencial para modernizar las aduanas de México debido a que la tecnología con la que cuentan está rezagada; no obstante, aseguran que para llevar a cabo esta propuesta será necesario que el gobierno invierta recursos.

### **Asesinatos marcan campañas 2024**

(2024-05-28, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)

Las campañas electorales en México han estado marcadas por la violencia, con más de 200 homicidios de candidatos, familiares y personas relacionadas con el proceso electoral. Hay discrepancias en las cifras de diferentes organizaciones, pero todas coinciden en que ha habido un alto nivel de violencia en estas elecciones. Se señala que algunos candidatos han pactado con grupos criminales por temor a ser atacados, lo que ha contribuido a la violencia en el proceso electoral.

### **Ciudades "empapeladas", el saldo de las campañas**

(2024-05-28, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1,12,13)

Después de las campañas electorales, varias ciudades de México están llenas de espectaculares y anuncios publicitarios de políticos que aspiran a un puesto de elección popular. La Fundación para el Rescate y Recuperación del Paisaje Urbano estima que se generaron más de 30 mil toneladas de basura electoral, el doble que en elecciones anteriores. A pesar de que existe una ley en la Ciudad de México para regular la publicidad electoral, esta sigue siendo ambigua y no se sanciona su incumplimiento.

### **Aeropuerto de Loreto va por más actividad**

(2024-05-28, Aida Ramírez, Ovaciones, . 20)

Con el fin de aumentar la actividad aeronáutica en Baja California Sur, el pasado 22 de mayo se llevó a cabo la instalación de la Comisión Consultiva del Aeropuerto Internacional de Loreto 2024, en cumplimiento con lo establecido en la Ley de Aeropuertos y su Reglamento. La Secretaría de Marina, por conducto de Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, S.A. de C.V. (GACM), informó lo anterior y aseguró que dicha comisión se integró con representantes de los tres ordenes de gobierno; sector empresarial y prestadores de servicios. El principal objetivo “es impulsar el crecimiento ordenado y con equilibrio ecológico del Aeropuerto Internacional de Loreto para fomentar el turismo en los municipios de Loreto, Mulegé y Comondu”, todos en Baja California Sur.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Pide CCE al gobierno avisar si habrá cortes de electricidad**

(2024-05-27, Julio Gutiérrez, La Jornada (sitio), )

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) pidió al gobierno de México informar de forma anticipada los cortes que se vayan a realizar al suministro de electricidad en el país, al mismo tiempo que solicitó se hagan transparentes los motivos por los cuales el suministro de energía se suspende a algunos sectores. “Hacemos un llamado al sector público a informar anticipadamente de los cortes y transparentar el proceso de decisión de a quiénes se les interrumpirá el suministro”, indicó el organismo cúpula en un comunicado.

[X \(Sitio\).](#)

### **¿Fue celada o los embajadores votaron por Brugada?**

(2024-05-28, Fausto Pretelin Muñoz de Cote, El Economista (sitio), )

La sorpresa que se llevaron algunos de los invitados a la residencia del embajador de Suiza la mañana del viernes fue la aparición de Marcelo Ebrard. El evento, organizado por la Coparmex, tenía como objetivo implícito la producción de una especie de comercial electoral a favor de Clara Brugada, es decir, implantar un rasgo a la candidata que le ayude a vincularla con el mundo.

### **Llama Coparmex a mexicanos a votar**

(2024-05-28, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) está haciendo la última llamada a los mexicanos para que participen votando el próximo 2 de junio. El organismo que encabeza José Medina Mora Icaza, señaló que si en cada casilla solamente una persona no participa, se estarían perdiendo 170 mil 858 votos potenciales. Recordó que el voto de todos los mexicanos hizo posible que en el año 2000 llegara la alternancia en la Presidencia de la República; desde entonces en cuatro elecciones federales tres partidos políticos diferentes han ocupado el más alto cargo público.

### **Temen empresarios injerencia del crimen en elecciones de Guerrero**

(2024-05-28, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )

Integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Guerrero reconocieron que existe incertidumbre por la elección del 2 de junio, debido a los hechos de violencia y las presuntas presiones del crimen organizado. En un encuentro en la capital, los empresarios dialogaron con el vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado, Donaciano Muñoz Loyola y la consejera presidenta del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC), Luz Fabiola Matildes Gama. Ahí, el presidente del CCE, Julián Uriostegui Carbajal indicó que era preocupante la inseguridad y violencia en la víspera de las elecciones y que enrarecen la etapa previa a los comicios, además de que existen sospechas de que el crimen presuntamente incide en las candidaturas.

### **Coparmex exhorta a obreros a aplicar voto de castigo contra autoridades**

(2024-05-28, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )

El voto de castigo en las próximas elecciones contra las autoridades que no les han hecho caso a sus peticiones o se han vuelto omisos a la problemática que enfrentan todos los trabajadores de Altos Hornos de México, sean de confianza o sindicalizados, es preferible a los movimientos de bloqueos que realizan afectando a terceros como es al transporte de carga que el viernes pasado quedó varado durante dos horas en la vía federal. Mario Coria Roehll, presidente de la Coparmex, señaló que tales acciones que realiza los trabajadores de Altos Hornos y que desemboca en un problema social es una consecuencia de la apatía de las autoridades de todos los niveles, pero principalmente de la Federación, pues desde tiempo atrás se ha estado pidiendo que intervenga el IMSS para que les dé la facilidad de que puedan continuar trabajando en otro empleo con la seguridad social sin perder sus derechos en la empresa acerera y con la Secretaría del Trabajo para que les oriente en las condiciones en que quedan como trabajadores.

### **Urgen empresarios a incrementar salarios de trabajadores.**

(2024-05-27, Redacción, FIN Agenda de Inversiones, )

La Confederación Patronal Mexicana (COPARMEX), dio a conocer la escasez de trabajadores, esto es, 1.2 y 1.6 millones de vacantes que no se han podido cubrir debido a la falta de trabajadores calificados que está exigiendo el mercado laboral del “Nearshoring”. Al respecto, analistas de Banorte nos dicen que “lo anterior es consistente con comentarios de empresarios a lo largo del país sobre la necesidad de incrementar los salarios para retener al personal. Esto se torna más evidente al estudiar el desempeño de las remuneraciones por sector. De acuerdo con el reporte de empleo del IMSS de abril 2024 dado que el INEGI no desagrega las percepciones por rubro de actividad, destacan los crecimientos en la construcción (+12.7% a/a) y manufacturas (+10.3%), con otros como electricidad y agua (+5.3%) y la minería (+6.2%) con un mayor rezago.

### **José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comento sobre la elección del 2 de julio.**

(2024-05-27, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, )

José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comento sobre la elección del 2 de julio. Invitó a los ciudadanos a salir a votar por quien consideren su mejor opción, se importante lograr una amplia participación para que avance la democracia. Agradeció a los funcionarios de casilla, es grato saber que se tiene en el INE una institución sólida, estuvo con la presidenta Guadalupe

Taddei, pudo constatar que el INE sabe organizar elecciones y con el PREP se tendrán resultados en el corto plazo y que da certeza.

[104.1 Radio Fórmula,](#)

### **Realiza INE Guerrero Foro Estatal sobre Prevención de la Violencia Política contra las Mujeres**

(2024-05-27, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

El Instituto Nacional Electoral (INE) en Guerrero y el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) en el estado, llevaron a cabo el Foro Estatal 2024, en el marco del Programa de Promoción de la Participación, en los ocho distritos electorales federales. Las participantes en el foro reconocieron los avances de las acciones a favor de las mujeres en los órganos electorales locales y nacionales, y se pronunciaron por el fortalecimiento de las instituciones, sin embargo, insistieron en que en los hechos aún se cometen actos violatorios a los derechos alcanzados en las legislaciones, “aún falta camino por recorrer para ejercer nuestro derecho a una vida libre de violencia”, expresó Berenice Jáuregui Alarcón, funcionaria del Poder Judicial del Estado de Guerrero. También estuvieron presentes la Vocal Ejecutiva de la 07 Junta Distrital Ejecutiva, Adriana López Bello; la directora de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Vania Berenice Jorge de Román; la integrante del Colegio de Abogados A.C., Rosa Inés de la O García; la Catedrática del Centro de Estudios Superiores Guerrero (CESGRO), María Luisa Garfias Marín; la Catedrática del Instituto de Monserrat, Martha Molina Larumbe.

### **Concanaco Servytur creará fundación para impulsar a universitarios a emprender**

(2024-05-27, Mónica Valladolid, Forbes MX (sitio), )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) buscará a las universidades públicas de México para activar una fundación que impulse a los jóvenes a emprender y abrir su propia empresa. De acuerdo con Octavio de la Torre, presidente de la confederación, la fundación se llamará “Nido Empresarial Universitario”, y con ella se apuntará a elevar la cifra de solo 10% de egresados que emprenden en el país.

### **Quedaron a deber candidatas y candidatos en sus campaña electorales, señaló el Concaem.**

(2024-05-28, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )

Mauricio Massud, presidente del consejo, señaló que en las candidaturas federales como locales aseguró, se dejó de lado el apoyo a pequeñas y medianas empresas. Llamó a quienes aspiran a un cargo de elección popular a que planteen una gestión acorde a las necesidades de la población y tomen en cuenta a las cámaras empresariales como órgano de consulta.

### **Industria láctea al borde del conflicto; analizan paro de 24 en el sector**

(2024-05-28, Redacción, Monitoreo Especial, )

Los trabajadores de la industria láctea analizan la posibilidad de un paro general de 24 horas en todo el sector en caso de no registrarse avances en el conflicto que mantienen los empleados de transporte de leche ante despidos en la empresa radicada en Juan Lacaze, Colonia. El Sindicato de Trabajadores de Transporte de Leche (STTL) mantiene un conflicto por una serie de despidos y en este ha recibido el respaldo de la Federación de Trabajadores de la Industria Láctea (FTIL). Ante esta situación la FTIL ha decidido continuar respaldando a los trabajadores “ante la falta de respuestas patronales”. Asimismo, rechaza “de manera categórica las amenazas de la cámara empresarial Transporte Lechero (Trale).

### **CCE solicita a CENACE publicar una lista de municipios afectados por apagones.**

(2024-05-28, Mario Maldonado, Canal 8.1 Herald TV, )

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha solicitado al Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) que publique una lista detallada de los municipios afectados por los recientes apagones masivos en el país. La cúpula empresarial señala que estas interrupciones de servicio no se deben únicamente a las olas de calor, sino a problemas estructurales en la infraestructura energética. En este sentido, el CCE destaca la necesidad de permitir la participación del sector privado en la generación y transmisión de energía para mejorar la situación.

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **Jaque Mate // Creer en encuestas**

(2024-05-28, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Las encuestas no son perfectas, pero pueden proporcionar una aproximación razonable a las intenciones de voto. En la elección presidencial de 2018, las principales encuestadoras dieron cifras bastante cercanas al resultado final, con un margen de error de aproximadamente 2 puntos porcentuales. En la elección del Estado de México de 2023, las encuestadoras también estuvieron cerca del resultado final, con un margen de error de alrededor de 2.29 puntos porcentuales.

### **Historias De NegoCEOs //El acuerdo entre Sheinbaum y Del Moral**

(2024-05-28, Mario Maldonado, El Universal, . 18)

La expriista Alejandra del Moral ha impresionado a Claudia Sheinbaum, la posible próxima jefa del Ejecutivo, quien la recibió hace unos días y escuchó su propuesta de colaboración. Del Moral se enfrentó el año pasado a la actual gobernadora Delfina Gómez, contienda en la que cerró la brecha en poco tiempo para alcanzar a colocarse a menos de 8 puntos en la votación final. A pesar de no haber obtenido el apoyo de su partido político ni de los partidos aliados, se dice que si la campaña hubiera durado un par de semanas más, Del Moral habría podido ganar.

### **Cuenta Corriente // ¡Qué elegante!: "Áreas de oportunidad"**

(2024-05-28, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, ha advertido a los manejadores de fondos que "hemos comenzado a moderar el grado de restricción monetaria", a medida que la inflación ha disminuido. Esto podría indicar una reducción de las tasas de interés en junio, lo que podría llevar a una salida de dinero de los fondos de inversión de renta fija hacia bursátiles. La inversión en fondos de renta fija en México supera los 2.7 billones de pesos, el 11% del PIB a abril pasado, según datos de la AMIB.

### **Análisis Superior // Va la LMV**

(2024-05-28, David Páramo, Excélsior, . 3)

La AMIB, que preside Álvaro García Pimentel, casi en secreto y sin proponérselo, realizó un gran evento para la comunidad financiera en el que, por ejemplo, el presidente de la CNBV, Jesús de la Fuente, garantizó que estará lista la regulación de la Ley del Mercado de Valores el mes próximo. Sin embargo, fue un acto que fue muchísimo más allá. Estuvo la gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez, quien hizo posicionamientos verdaderamente fundamentales. Rodríguez Ceja también habló sobre la importancia de los fondos de inversión. Es bueno recordar

que la nueva Ley del Mercado de Valores es una creación del subsecretario de Hacienda, quien logró algo casi imposible durante este sexenio: sacar una regulación por consenso. Como le ha narrado el Padre del Análisis Superior, Gabriel Yorio compiló las iniciativas que había sobre una regulación más moderna con capacidad de atraer ahorro e inversión.

### **Juegos de Poder // Tonterías del INE**

(2024-05-28, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ha censurado a varios políticos, incluyendo a César Cravioto, Citlalli Hernández, Antonio Attolini y Gerardo Fernández Noroña, por su participación en mesas de debate en Radio Fórmula. Alegan que estas participaciones constituyen una sobreexposición que vulnera la equidad en la contienda electoral. Sin embargo, esto ha sido criticado como una violación a la libertad de expresión y un abuso de poder por parte del INE. La hipocresía de los partidos políticos también ha sido señalada, ya que son ellos quienes presentan las denuncias y le han dado al INE el poder de censura.

### **Activo Empresarial // Tras AMLO-Blinken, Vulcan: no aceptaremos expropiación**

(2024-05-28, José Yuste, Excélsior, . 2)

Vulcan Materials, propietaria de Calica, ha rechazado la expropiación de su terreno en Quintana Roo, México, por parte del gobierno. La empresa argumenta que el avalúo realizado por el gobierno de 300 millones de dólares es insuficiente, ya que el valor real del terreno es de más de 1,500 millones de dólares. Vulcan Materials posee un terreno de más de 2 mil hectáreas con un puerto de calado profundo, el de Punta Venado, que podría permitir desembarcar a los enormes cruceros. La situación se ha complicado por la intervención de Anthony Blinken, y actualmente se lleva un arbitraje en el marco del T-MEC.

### **Desde el Piso de Remates // CCE demanda transparencia en apagones**

(2024-05-28, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha exigido transparencia a las autoridades sobre los apagones que han afectado a varias empresas en el norte de México. El CCE ha pedido al Cenace que publique una lista detallada de los municipios y los horarios en que se verán afectados por los recortes en el suministro de energía eléctrica. El Banco de México, por su parte, presentará mañana su Informe trimestral enero-marzo 2024 y se espera que modifique a la baja sus pronósticos de crecimiento del PIB para este año y para 2025, tras la desaceleración de la economía en el primer trimestre.

### **Bitácora del Director // El Grupo Atlacomulco se muda a Morena**

(2024-05-28, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El Grupo Atlacomulco, que ha dominado la política mexiquense durante 80 años, podría haber encontrado un nuevo hogar en el partido Morena, según algunos hechos recientes. La buena relación entre Alfredo del Mazo Maza, último gobernador priista del Estado de México, y el presidente Andrés Manuel López Obrador y la candidata que éste eligió para sucederlo, Claudia Sheinbaum, sugiere una absorción del Grupo Atlacomulco por parte de Morena. Además, la renuncia de Alejandra del Moral, exalcaldesa de Cuautitlán Izcalli y exsecretaria estatal de Desarrollo Económico, al PRI y su adhesión a la campaña de Claudia Sheinbaum refuerzan esta idea.

### **Duda Razonable // El PRI después del domingo**

(2024-05-28, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Ayer se creó un miniescándalo por el anuncio de Alejandra del Moral de que renunciaba al PRI para irse a apoyar a la candidata de Morena a la Presidencia, Claudia Sheinbaum. Los priistas (que quedan) de Estado de México salieron a darle con todo y en redes les recordaron a los morenistas sus múltiples ataques a la ex candidata del PRI para Edomex durante la campaña en la que perdió contra Delfina Gómez. Ahora, mal haríamos, como tantas veces se ha hecho desde el año 2000, en anticipar algo así como la muerte del tricolor. Ya no tiene más gubernaturas que perder y no se ve claro que gane alguna el 2 de junio con un candidato o candidata que sea suya, salvo tal vez Morelos y puede ser que la ciudad de Monterrey, aunque no se ve sencillo.

### **En Privado // Ahora sale con que es un referéndum, no elecciones**

(2024-05-28, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha sido criticado por su constante promoción electoral a pesar de las restricciones legales que le impiden intervenir en las campañas. El Tribunal Electoral del Poder Judicial ha resuelto 17 casos por infracciones del presidente y tiene 53 más que podrían resultar en medidas cautelares. Estos niveles de intervención podrían llevar a la ilegalidad del proceso electoral y a un conflicto social.

### **Día Con Día // 2 de junio: continuidad o cambio**

(2024-05-28, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El gran dilema de la elección de junio es si el resultado será a favor de la continuidad o del cambio. No digo “si los mexicanos elegirán la continuidad o el cambio”, porque los votos de este domingo se emitirán sobre una cancha dispareja, que lleva al menos una porción de fraude e ilegalidad en las entrañas. No estoy seguro de que el resultado final será la expresión de votos que los mexicanos emitieron y contaron libremente, sino bajo distintas formas de compra, coerción, intimidación o violencia.

### **La Quinta Transformación // Los negocios de Adán Augusto**

(2024-05-28, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Adán Augusto López, exsecretario de Gobernación y gobernador con licencia de Tabasco, mantiene su influencia política y empresarial en el gobierno de la 4T. López, quien se ha distanciado de Claudia Sheinbaum, ha sido designado líder de la bancada de Morena en el Senado, en caso de que Sheinbaum gane la presidencia. Además, su operador financiero, Fernando Padilla Farfán, ha obtenido contratos por cerca de 500 millones de pesos, principalmente del IMSS-Bienestar.

### **Corporativo // Arca, más reciclaje**

(2024-05-28, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)

Arca Continental, en colaboración con su empresa de reciclaje PetStar y Coca-Cola México, ha lanzado la iniciativa “Con todo, por favor” para fomentar la cultura del reciclaje en el norte de México. La iniciativa incluye la instalación de 100 contenedores especiales para reciclar envases PET, que serán enviados a PetStar en Toluca para su reciclaje y transformación en nuevas botellas. El valor económico equivalente al peso de las botellas recuperadas será donado a varias organizaciones benéficas en la entidad.

### **Coordenadas // El plebiscito del domingo**

(2024-05-28, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Mañana se cumple una etapa de la vida política mexicana. Se cierran las campañas electorales, que han resultado muy largas y desgastantes. Tal vez me podrá decir usted que empezaron apenas hace tres meses. Sí, oficialmente, pero extraoficialmente llevan mucho más tiempo.

### **Estrictamente Personal // Debajo de la línea de flotación**

(2024-05-28, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

La publicación de documentos en redes sociales ha generado sospechas sobre la cúpula de poder de Morena, incluyendo a personas cercanas al presidente Andrés Manuel López Obrador. Entre ellos se encuentra la candidata al gobierno de Veracruz, Rocío Nahle, quien ha sido acusada de realizar depósitos en Bahamas por más de 91 millones de pesos. A pesar de que Nahle ha negado estas acusaciones, la falta de un desmentido convincente ha contribuido a la percepción de corrupción en Morena.

### **Ricos y Poderosos // SAC-TUN no renunciará a sus inversiones**

(2024-05-28, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)

El gobierno de México está considerando expropiar los terrenos y la terminal marítima de SAC-TUN, una filial de la empresa estadounidense Vulcan Materials. Esta decisión podría resultar en tensiones con Estados Unidos y sanciones económicas. El presidente López Obrador ha minimizado las preocupaciones de Estados Unidos, pero los senadores estadounidenses han advertido que una expropiación afectaría la relación bilateral. Vulcan Materials ha negado las acusaciones del gobierno mexicano y ha presentado una demanda en el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones del Banco Mundial.

### **La Gran Depresión // El remedio y el trapito fiscal**

(2024-05-28, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)

Si el oficialismo gana las elecciones presidenciales en México, es probable que el actual secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, se quede en el mismo cargo. Esto permitiría al presidente Andrés Manuel López Obrador continuar su estrategia de gasto desaforado durante el último año de su mandato. Por otro lado, si la oposición gana las elecciones, la recuperación de la salud financiera del país quedaría en manos altamente calificadas.

## **TREN MAYA**

### **Vulcan, dispuesta a negociar con gobierno de López Obrador**

(2024-05-27, Redacción, Excélsior (Sitio), )

Vulcan Materials, constructora estadounidense, aseguró que está dispuesta a negociar con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador sobre la mina de piedra caliza en Quintana Roo y puntualizó que no acepta lo que consideró una “expropiación ilegal” de los terrenos en los que opera y de sus inversiones en México. La mina está en la península de Yucatán, donde se encuentra también unos los proyectos de infraestructura más importantes de López Obrador, el Tren Maya que consta de unos mil 500 kilómetros de recorrido.

### **Álvarez Máynez critica impacto ambiental del Tren Maya: es necesaria una visión biocentrista**

(2024-05-27, Alejandro Arturo Villa, El Sol de México (sitio), )

Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, durante su visita a la Universidad Interamericana de Desarrollo, campus Chetumal, Quintana Roo, criticó el daño

ambiental que generó la obra del Tren Maya. Además, destacó la necesidad de destinar un mayor porcentaje de recursos al cuidado del medio ambiente.

### **A la sombra / Octavio Romero Oropeza**

(2024-05-27, Redacción, El Sol de México (sitio), )

En su cierre de campaña en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia (MORENA-PT-PVEM), reiteró la continuidad de los programas sociales del presidente Andrés Manuel López Obrador y se comprometió a seguir con proyectos como el Tren Maya y el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. La candidata cuestionó la autenticidad del apoyo del bloque opositor a estos programas. "Va a triunfar el amor frente al odio".

### **Xóchitl Gálvez dice que su gobierno garantizará derechos de pueblos indígenas**

(2024-05-28, Redacción, El Independiente, . 6)

La candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, reiteró que, de ganar las elecciones, durante su gobierno garantizará los derechos de los pueblos indígenas y afrodescendientes del país. Enfatizó que durante su sexenio no pensará en obras faraónicas, como el Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas, donde ha sido un robadero de dinero, pues agregó que su prioridad son las familias y trabajará todos los días para regresar la paz y la tranquilidad a Chiapas.

### **Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de "Sigamos Haciendo Historia" estuvo de gira por el sureste del país, visitó Chiapas y Yucatán.**

(2024-05-27, Karla Iberia Sánchez, Canal 4 Foro TV, )

Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia de México por la coalición Sigamos haciendo Historia, conformada por Morena, PT y Partido Verde, realizó una gira por el Sureste del país, visitando Chiapas y Yucatán. Durante su visita a Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, Sheinbaum se comprometió a construir un polo de desarrollo en el estado para atender a los migrantes, con un enfoque humanitario y respetando el medio ambiente, la cultura y los recursos naturales de los pueblos originarios. Además, envió un saludo al magisterio nacional y se comprometió a terminar la construcción de dos plantas de generación de energía eléctrica en la península de Yucatán, garantizando la continuidad de proyectos como el tren Maya y el gasoducto hacia Yucatán.

### **Tren Maya destina 1,470 mdp a gastos de operación en sus primeros cinco meses y apenas vende 84 mdp en boletos**

(2024-05-28, Arturo Daen, Animal Político (sitio), )

En sus primeros cinco meses de funcionamiento el Tren Maya destinó 1,470 millones de pesos para gastos de operación y en el mismo lapso apenas obtuvo 84 millones 997 mil pesos por venta de boletos. Esa cifra de ingresos por boletos es apenas el 5.8% del gasto de operación reportado. A finales de febrero pasado, las autoridades del Tren Maya indicaron que para ese entonces habían sido transportados 64 mil 370 pasajeros en 70 días, un promedio diario de 919. En un inicio el gobierno de López Obrador planteó que el Tren Maya tendría un costo de construcción de entre 120 y 150 mil millones de pesos. Pero cinco años después su gobierno calculó que serían al menos 500 mil millones, el triple de lo proyectado inicialmente.

### **Aviones despegan del AIFA sin carga por inexperiencia de Fuerzas Armadas en aduanas: Comce**

(2024-05-27, Patricia Romo, El Economista (sitio), )

Debido a la falta de capacidad y experiencia del personal de las Fuerzas Armadas encargado del despacho de mercancías en las aduanas del país, dos aviones de Air France que salieron del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en días recientes, tuvieron que regresar a Europa sin carga, denunció el presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce) de Occidente, Miguel Ángel Landeros. “De cinco vuelos que han llegado, dos se han tenido que ir vacíos porque los aviones tienen que cumplir con una agenda y con horarios muy estrictos y no pueden esperarse; ya van dos vuelos que se van vacíos; imagínate lo que eso significa para los exportadores, las pérdidas que esto genera en tiempo y en costos porque simplemente no despachan a tiempo por la falta de capacidad y experiencia”, comentó a El Economista, el dirigente del comercio exterior en la región.

### **En entrevista, Juan Antonio José, analista del sector aéreo, habla sobre los precios de los boletos para vuelos.**

(2024-05-27, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )

Juan mencionó que ha sido normal que la demanda de vuelos aumente, por eso suben los precios ya que también carece la flota aérea. Comentó que el robo de combustibles, la labor de mantener aeropuertos y apoyo a las aerolíneas, han vuelto más caros los vuelos. Dijo que hubo fallas en aviones de Volaris y Viva Aerobús, NAIM fue cancelado para levantar lo que hoy se conoce como AIFA. Resaltó que el presidente López Obrador tomó la mala decisión de militarizar los aeropuertos, así como de buscar impulsar el AIFA para que no haya saturaciones en el AICM.

### **El INAI instruyó que el AIFA debe dar a conocer los contratos de renta de sus instalaciones a Rojo Films para grabar un video.**

(2024-05-27, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen, )

El INAI instruyó que el AIFA debe dar a conocer los contratos de renta de sus instalaciones a Rojo Films para grabar un video, el cual pertenece a un desfile de modas. Norma Julieta del Río Venegas, comisionada del INAI, recordó que ningún dato se puede clasificar.

### **Llega a Zumpango el primer tren suburbano que conectará a Buenavista con el AIFA.**

(2024-05-27, Oyuki Gómez, AMX Edo de Mex, )

Llega a Zumpango, Estado de México, el primer convoy del Tren Suburbano que conectará la estación Buenavista con el AIFA. Se espera su apertura en Agosto de este año.

## **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **Patricia Armendáriz presenta solicitud ante la FGR para dar seguimiento a las denuncias contra Nahle por corrupción**

(2024-05-28, Latinus, Latinus (Sitio), )

La empresaria y diputada por Morena, Patricia Armendáriz, ha solicitado a la Fiscalía General de la República y a la de Veracruz informarla sobre las denuncias interpuestas contra la candidata a la gubernatura de ese estado, Rocío Nahle, vinculadas a la adquisición de propiedades. El empresario Arturo Castagné ha publicado documentos con los que informa sobre los movimientos presuntamente ilícitos de Nahle, su esposo y su sobrina. La semana pasada, el presidente Andrés Manuel López Obrador no recibió a Castagné ni a la diputada María Elena Pérez Jaén-Zermeño,

quienes acudieron a Palacio Nacional para presentar pruebas de la corrupción de Nahle, por la adquisición de cuatro viviendas y la malversación de fondos de la refinería Dos Bocas.

### **Radiografía electoral de Veracruz y Puebla.**

(2024-05-28, Guadalupe Contreras, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once, )

Veracruz elegirá gubernatura a través de Rocío Nahle García, José Francisco Yunes Zorrillas, e Hipólito Deschamps por MC. Se realizaron dos debates, la primera candidata implementó un apoyo para mujeres de 60 a 64 años. José Francisco Yunes Zorrillas, propuso programas de fomento al campo, Hipólito Deschamps generará el Banco de Veracruz. El candidato de la oposición declaró que la ASF investiga asignaciones directas de la refinería de Dos Bocas. Las encuestas en el estado se muestran cerradas.

### **Estrictamente Personal // Debajo de la línea de flotación**

(2024-05-28, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

Documentos presuntamente obtenidos a través de la penetración de cuentas bancarias en paraísos fiscales han llenado de sospechas a varios miembros de la cúpula de poder de Morena, y en particular a personas muy allegadas o apoyadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. La publicación de documentos en las redes sociales brincó rápidamente a los medios de comunicación a partir de acusaciones contra la candidata al gobierno de Veracruz Rocío Nahle, de haber realizado varios depósitos en Bahamas por más de 91 millones de pesos. Nahle desmintió las acusaciones, pero débilmente, y limitando su desmentido al campo político y no, donde al venir de un particular procedía, en tribunales, donde podría argumentar daño moral. La razón fundamental por que se le dio todo el crédito a los supuestos depósitos de Nahle y su esposo, José Luis Peña, se debe a las acciones irregulares y tráfico de influencias que ha tenido la pareja desde que la candidata fue secretaria de Energía, así como presuntos actos de corrupción en el sector petroquímico en Coatzacoalcos y en la construcción de la refinería Dos Bocas, a las que se sumaron las denuncias del empresario veracruzano Arturo Castagné sobre propiedades en México y Estados Unidos que, de acuerdo con funcionarios del gobierno, son ciertas.

[El Financiero \(Sitio\).](#)

### **Producción en refinerías disminuyó 10.5%: Pemex.**

(2024-05-27, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )

La producción de las refinerías de Petróleos Mexicanos (Pemex) registró una disminución del 10.5% en abril de 2024, operando al 58% de su capacidad. De acuerdo con el reporte mensual de Pemex, la empresa produjo 1,018,000 barriles de petrolíferos, lo que representa un 14% menos en comparación con el mes anterior. Asimismo, se observó una caída en la producción de gasolina y diésel. El costo de la refinería de Dos Bocas supera los \$17,000 millones, más del doble de lo estimado inicialmente.

## **SICT**

### **SICT admite afectaciones de compartir vía los trenes de pasajeros y de carga**

(2024-05-28, Evangelina del Toro, T21 (Sitio), )

Si los trenes de pasajeros comparten la misma vía que los ferrocarriles de carga en México se estará limitando la oferta de horarios, velocidades y tiempos de recorrido, admitió la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Durante su participación en Diálogo

con Ingenieros, organizado por el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM), indicó que lo que busca el Gobierno federal en un principio es no hacer nuevas vías sino usar la infraestructura de los trenes de carga, “eso puede limitar la oferta de horarios y velocidades y tiempos de recorridos cortos”.

### **SICT vislumbra desafíos en uso de vías de carga para pasajeros**

(2024-05-28, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 22)

Ante el próximo desarrollo de trenes de pasajeros en el país el director general de Desarrollo Ferroviario y Multimodal, Manuel Gómez Parra, afirmó que no es saludable que convivan en una misma vía con el servicio de carga, porque tienen velocidades distintas y eso puede limitar las operaciones de ambos. Desde su perspectiva, para las nuevas líneas de pasajeros que se ha planteado el actual gobierno, entre ellas: México-Querétaro, Aguascalientes-Chihuahua-Ciudad Juárez, México-Veracruz-Coatzacoalcos o Manzanillo-Colima-Guadalajara-Irapuato es necesario tener la certeza de la demanda existente. “Lo que se busca, en principio, es no hacer nuevas vías sino usar las mismas que usan los trenes de carga, pero eso puede limitar la oferta de horarios, de velocidades o tiempos de recorrido cortos”, comentó el funcionario.

### **En entrevista, Pedro Canabal, socio de Baker Tilly y profesor de la Universidad Panamericana, habló sobre el ambiente de negocios que se espera el próximo 3 de junio (Parte 2).**

(2024-05-28, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )

En entrevista, Pedro Canabal, socio de Baker Tilly y profesor de la Universidad Panamericana, habló sobre el ambiente de negocios que se espera el próximo 3 de junio, una vez que haya pasado la elección. Respecto al sector de la vivienda, la visión del Infonavit o de la SICT, así como la revisión del T-MEC, en donde la SE ya ha planteado los ejes, Pedro Canabal dijo que el tema energético es fundamental para el gobierno mexicano, así como lo que solicite Estados Unidos en esta materia. Destacó que el área legal le da soporte a todas las áreas de desarrollo y negocios, incluso Baker Tilly ha crecido en Latinoamérica.

### **El IFT participó en la 44 Reunión del Comité Consultivo Permanente I: Telecomunicaciones/TIC (CCP.I) de la Comisión Interamericana de Telecomunicaciones (CITEL)**

(2024-05-28, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), en coordinación con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), participó en la 44a Reunión del Comité Consultivo Permanente I: Telecomunicaciones/TIC (CCP.I) de la Comisión Interamericana de Telecomunicaciones (CITEL), que se llevó a cabo del 20 al 24 de mayo de 2024 en la Ciudad de Panamá, Panamá. Las Asambleas se llevan a cabo cada cuatro años y establecen los temas que deben analizar las Comisiones de Estudio del Sector de Normalización de las Telecomunicaciones (UIT-T) para desarrollar recomendaciones que establecen cómo funcionan e interactúan las redes de telecomunicaciones.

### **AMLO no inaugurará completa la segunda fase del Tren México-Toluca**

(2024-05-28, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 22)

Este lunes, el director general de Desarrollo Ferroviario y Multimodal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Manuel Gómez Parra, dijo a ingenieros

civiles: Tenemos la meta de poner en servicio a Santa Fe entre agosto y septiembre. Tal vez no con las velocidades del proyecto porque estaríamos apenas terminando la instalación de los sistemas y para poder subir la velocidad necesitamos concluir algunos kilómetros de prueba con los trenes para no poner en riesgo a los pasajeros.

### **Tren México-Toluca será rentable con 120 mil pasajeros al día: SICT**

(2024-05-27, Evangelina del Toro, T21 (Sitio), )

El Tren México-Toluca, cuya construcción inició en 2014 con una inversión total estimada de 44 mil millones de pesos, tendrá un costo total de 100 mil millones de pesos, según Manuel Gómez Parra, director general de Desarrollo Ferroviario y Multimodal (DGDFM) de SICT. Este tren está diseñado para mover 230 mil pasajeros al día, y se estima que la tarifa desde la Ciudad de México a Zinacantepec sea de 120 pesos. Gómez Parra también descartó que este tren pueda mover carga en algún momento debido a las pendientes del proyecto.

[Sé Uno Noticias \(Sitio\).](#)

## **PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN**

### **Del Seguro Popular al IMSS-Bienestar**

(2024-05-28, Redacción, SDP Noticias (sitio), )

En el presupuesto de gastos que se presentó a la Cámara de Diputados para 2024, se asignó un total de un billón (millón de millones) 834 mil 352 millones de pesos a la SS, al IMSS y al ISSSTE, monto que equivale al 20.2% del respectivo presupuesto de egresos. Entre esas dos instituciones tuvo una vida efímera el Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI), que en 2019 sustituyó la operación del SP, por decreto del presidente López Obrador. Así, las funciones del INSABI se integraron al OPD IMSS-Bienestar, acerca del cual el Director General del IMSS, Zoe Robledo, destacó que “está llamado a ser el único prestador de servicios para la población no derechohabiente y a romper la herencia del Seguro Popular que tenía enormes carencias y mucha corrupción”. A esta expresión, que resume la situación en que se encontraba el Seguro Popular, vale añadir algunas consideraciones que marcan diferencias o contrastes entre éste y el OPD IMSS-Bienestar. Entre otras, las siguientes: La incorporación al SP tenía una vigencia de tres años, por lo cual era necesario renovar la póliza correspondiente para seguir recibiendo los beneficios de dicho seguro.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **En entrevista Beatriz Paredes, Senadora del PRI, habló sobre el pronunciamiento de López Obrador para que continúe su proyecto.**

(2024-05-27, Carlos Zuñiga Pérez, Canal 120 Milenio, )

Beatriz Paredes, Senadora del PRI, calificó de irrespetuosa la declaración porque se aleja de la neutralidad y mencionó que sigue trabajando en Veracruz y dijo tener la certeza de que se recuperará la seguridad en el país. Declaró que hay muchos valores, como la falta de autocrítica, una mala reforma energética y de salud, que pueden dar buenos resultados para Fuerza y Corazón por México. Mencionó que es una persona de trabajo de trincheras, porque no está en su naturaleza el protagonismo. Declaró que le gusta más trabajar en el campo.

## **ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS**

### [Eligen proyecto más caro para el Archivo Agrario](#)

(2024-05-28, Alejandra Crail, El Universal, . 1,31)

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), a cargo de Román Meyer Falcón, eligió a una empresa vinculada con los amigos de Andrés López Beltrán por encima de otras compañías que hicieron propuestas más económicas para desarrollar el proyecto ejecutivo del Nuevo Archivo General Agrario que se construye en avenida Juárez 92, alcaldía Cuauhtémoc, en la Ciudad de México. El contrato para diseño del edificio fue uno de los primeros gastos millonarios que hizo la Sedatu en abril de 2022, uno de los que más inversión ha recibido en esta administración a través del Programa de Mejoramiento Urbano, enfocado en realizar obra pública para reducir el rezago urbano y social de los municipios más vulnerables del país. Los recursos asignados a todo el proyecto superan los 2 mil millones de pesos, según los contratos obtenidos vía transparencia.

[El Universal \(sitio\).](#)

### [Gobierno de Cuitláhuac García desvió recursos como Duarte y utilizó a beneficiarios de programas para crear empresas fantasma](#)

(2024-05-27, Redacción, Animal Político (sitio), )

Entre 2020 y 2023, la administración del gobernador de Veracruz usó a beneficiarios de programas sociales del gobierno de López Obrador para crear una red de empresas fantasma a las que se les otorgaron contratos millonarios en obras públicas sin que fueran realizadas; en la mayoría de los casos, los supuestos empresarios son jóvenes o adultos mayores que desconocían que las compañías que ayudaron a constituir recibían millones de pesos.

## PRECANDIDATOS

### [Edomex, decisivo para presidenciables](#)

(2024-05-28, Ivonne Melgar, Excélsior, . 8)

El Estado de México, con su padrón y lista nominal de 13 millones de personas, sigue siendo un electorado clave para los presidenciables. En las elecciones de 2018, Andrés Manuel López Obrador obtuvo 4 millones 373 mil 267 votos en el estado, lo que representa un número muy importante de votos a la Presidencia de la República.

### [Presidenciables reportan gastos por más de 898 millones de pesos](#)

(2024-05-28, Maritza Pérez, El Economista (sitio), )

En la recta final de las campañas presidenciales, Claudia Sheinbaum Pardo (Morena, PT y PVEM), Xóchitl Gálvez Ruiz (PAN, PRI y PRD) y Jorge Álvarez Máynez (MC) han gastado, entre los tres, más de 898 millones de pesos; destinados en su mayoría a la propaganda en vía pública y utilitaria. Los datos también indican que la mayoría de estos recursos se han destinado a rubros como propaganda en vía pública, donde los tres presidenciables han erogado más de 277 millones 341,488 pesos; seguido de propaganda en general, en la cual han desembolsado 244 millones 705,545 pesos. Mientras que para propaganda utilitaria han destinado 111 millones 810,792 pesos.

[El Economista, El Economista.](#)

### [Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda.](#)

(2024-05-28, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )

\*Cuatro medios publican el mismo número de encuestas, donde Claudia Sheinbaum tiene una intención de voto de más de 54 puntos contra 34% de Xóchitl Gálvez. \*Claudia Sheinbaum estará en Jalisco y Guanajuato. \*Jorge Álvarez Máynez estará en Jalisco. \*Xóchitl Gálvez estará en la Ciudad de Mérida.

#### **DELEGACIONES CMIC**

### **Es vivienda una urgencia**

(2024-05-28, Saraí Cervantes, Reforma, . 6)

El rezago de hogares en México asciende a 10 millones de unidades, entre las que faltan y las que están en mal estado, según **CMIC**. Las candidatas presidenciales tienen varias propuestas. Xóchitl Gálvez, candidata por la Coalición Fuerza y Corazón por México, plantea crear 5 millones de soluciones de vivienda para beneficiar cerca de 20 millones de mexicanos. Claudia Sheinbaum, candidata de la Coalición Sigamos Haciendo Historia, ha señalado que, de ganar las elecciones del próximo domingo su Gobierno construiría alrededor de 500 mil viviendas, las cuales estarán vinculadas con la creación de un millón de empleos.

[Reforma.com \(sitio\)](#), [El Norte NL \(sitio\)](#), [Mural JAL \(sitio\)](#),

### **Hacer eficiente la movilidad, una prioridad, señaló Agatón**

(2024-05-28, Redacción, El Vigía BC (sitio), )

Se llevó a cabo el Foro de Movilidad, organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, donde la candidata a la alcaldía por Morena, Claudia Agatón Muñiz, participó como invitada especial. En el foro se expusieron temas cruciales para el desarrollo de nuestra ciudad, como son las auditorías en seguridad vial, la movilidad integrada y la estrategia nacional de movilidad y seguridad vial. Agatón Muñiz destacó la importancia de trabajar juntos para impulsar el cambio positivo que Ensenada merece.

### **Constructores modifican horarios y obligan a trabajadores a hidratarse ante altas temperaturas**

(2024-05-28, Redacción, El Heraldo de Poza Rica VER(Sitio), )

Los empresarios de la construcción han tenido que modificar horarios de comida, obligar a los trabajadores a hidratarse constantemente y algunas ocasiones proporcionar sombreros para que se protejan del intenso calor, reveló el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Rafael Fernández de Lara Sánchez, presidente de la Delegación Veracruz-Centro. En entrevista en el marco de la presentación de Promoción del Voto que hizo la CANACO Xalapa, dijo que ante el incremento de las temperaturas en Veracruz han tomado medidas para proteger a los obreros.

[El Heraldo de Veracruz VER \(sitio\)](#), [El heraldo de Tuxpan VER \(Sitio\)](#), [El Heraldo de Coatzacoalcos VER \(sitio\)](#), [El Heraldo de Martínez VER \(Sitio\)](#), [Heraldo de Xalapa, La Silla Rota \(sitio\)](#), [Crónica de Xalapa VER \(sitio\)](#), [DRVeracruz VER \(Sitio\)](#), [El Demócrata VER \(sitio\)](#), [Imagen del Golfo VER \(sitio\)](#), [Golpe Político VER \(Sitio\)](#), [NBC Diario VER \(Sitio\)](#), [Ícono Veracruz VER \(sitio\)](#).

### **En Juárez tenemos a los mejores constructores del país: Esther Mejía**

(2024-05-28, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), )

La candidata a presidenta municipal por el partido Movimiento Ciudadano, Esther Mejía, y Enrique Figueroa, candidato a diputado por el Noveno Distrito local, se reunieron con empresarios del sector de la construcción asociados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, informó un comunicado. Los empresarios, por su parte, solicitaron

atención a la infraestructura para aprovechar el nearshoring, así como gestión en temas cruciales como el agua, la electricidad y la promoción de la ciudad para atraer inversión.

### [hogares cómodos](#)

(2024-05-28, Redacción, La Razón de México, . 25)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** sugiere mitigar el calor desde el diseño, con acciones como la orientación respecto al sol.

### [Empresas ofrecerán descuentos de 10 a 40 % a quienes salgan a votar el domingo](#)

(2024-05-27, Redacción, El Heraldo de Coahuila de Zaragoza VER (sitio), )

A fin de promover el voto e incentivar a las y los ciudadanos a salir a votar, empresas locales ofrecerán descuentos de un 10 y hasta 40 por ciento en servicios y mercancías a personas que muestren el dedo pulgar con tinta y la credencial de elector marcada. En conferencia de prensa, los integrantes de CANACO, **CMIC** y el Consejo Coordinador Empresarial informaron que se espera para el próximo domingo que salga a votar más del 65 por ciento del electorado en Veracruz.

[El Heraldo de Veracruz VER \(sitio\)](#), [El heraldo de Tuxpan VER \(Sitio\)](#), [El Heraldo de Martínez VER \(Sitio\)](#), [El Heraldo de Poza Rica VER\(Sitio\)](#), [Heraldo de Xalapa, Diario de Xalapa VER \(sitio\)](#), [AVC Noticias VER \(sitio\)](#), [Quadratín YUC \(Sitio\)](#), [Billie Parker Noticias \(sitio\)](#), [Vivo Noticias OAX \(Sitio\)](#).

### [Burgueño dedicará últimos días de campaña a reunirse con asociaciones civiles y cámaras](#)

(2024-05-27, Redacción, Punto Norte BC (sitio), )

Ismael Burgueño Ruiz, candidato por la presidencia municipal de Tijuana de la coalición que encabeza Morena, anunció que durante los tres días que le restan de campaña, se reunirá con asociaciones civiles y cámaras de profesionistas. Ayer domingo 26 de mayo, el abanderado de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Baja California encabezó su último mitin, al reunir a miles de personas en el Auditorio El Trompo, por lo que estos días restantes de campaña, tendrá reuniones como la que sostuvo hoy, lunes 27 de mayo, por la mañana con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Tijuana.

### [Anuncia Canaco-Xalapa descuentos para quienes voten este 2 de junio](#)

(2024-05-27, Redacción, Ana Lilia Velázquez, Quadratín VER (sitio), )

El presidente de la Canaco-Xalapa, Carlos Luna Gómez, informó que comercios afiliados otorgarán descuentos hasta del 40 por ciento a los ciudadanos que hayan votado este 2 de junio. A su vez, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** otorgará un día libre a todos los empleados que hayan votado el 2 de junio.

[Sociedad Tres Punto 0 \(Sitio\)](#).

### [Denuncia Burgueño a periodistas "por difamación"](#)

(2024-05-27, Redacción, Afntijuana.info BC (sitio), )

Ismael Burgueño Ruiz, candidato a la presidencia municipal de Tijuana, de la coalición Seguimos Haciendo Historia en Baja California, dio a conocer que presentó una denuncia penal ante la Fiscalía General del Estado (FGE) en contra de periodistas, aunque no especificó nombres de personas o empresas, por supuestos actos de difamación en su contra durante esta campaña de proselitismo. Burgueño Ruiz expresó lo anterior, al finalizar un foro con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (**CMIC**) delegación Tijuana, en conocido hotel de la

Zona Río, donde expresó que este tipo de acciones legales no serán la tónica de su administración de ganar el próximo 2 de junio, pero tampoco puede permitir que se le afecte en su integridad personal ni la de su familia.

### **"Los va a gobernar un tijuaneño que creció en la zona este de la ciudad": Burgueño**

(2024-05-27, Redacción, El Sol de Tijuana (sitio), )

El candidato a la alcaldía de Tijuana por Morena, Ismael Burgueño Ruiz, dijo que tiene 30 puntos de ventaja de los otros aspirantes, de acuerdo a las encuestas que han realizado, sin embargo promueve el voto para combatir el abstencionismo. Burgueño Ruiz comentó que si bien es una elección presidencial y por lo regular hay mayor participación ciudadana en las votaciones, solicitó a los tijuaneños participar en la jornada electoral. "Los ciudadanos tienen un gran poder en sus manos, que es el poder elegir, el poder votar y el poder cumplir con su obligación como ciudadano", dijo al terminar una reunión con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

### **Sheinbaum promete construir alrededor de 500 mil viviendas**

(2024-05-27, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )

El rezago de vivienda en México asciende a 10 millones de casas, entre las que faltan y las que están en mal estado, según **CMIC**. Las candidatas presidenciales tienen varias propuestas al respecto. Claudia Sheinbaum, candidata de la Coalición Sigamos Haciendo Historia, ha señalado que, de ganar las elecciones del próximo domingo, su Gobierno construiría alrededor de 500 mil viviendas, las cuales estarán vinculadas con la creación de un millón de empleos.

### **Sentaremos las bases para que Tijuana crezca de forma responsable y ordenada: Ismael Burgueño**

(2024-05-27, Redacción, Análisis Noticias Online (sitio), )

El candidato de la coalición «Sigamos Haciendo Historia en Baja California», Ismael Burgueño Ruiz, se reunió con socios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, donde destacó la importancia de la participación de empresas locales en la ejecución de obras. Señaló que su gobierno se enfocará en garantizar infraestructura de primer nivel en el municipio y que las obras se desarrollen con una visión a mediano y largo plazo. También se comprometió a revisar proyectos anteriores que puedan ser viables y responder a las necesidades de la ciudad. [Alfredo Álvarez BC \(Sitio\)](#), [Hiptex BC \(Sitio\)](#), [Uniradio Informa BC \(Sitio\)](#).

### **"Boom" petrolero encarece el mercado inmobiliario**

(2024-05-27, Antonio J. Aguilar, Presente Diario del Sureste TAB (sitio), )

El mercado inmobiliario en Tabasco ha experimentado un encarecimiento significativo, impulsado por la actividad petrolera y la escasez de nuevos desarrollos residenciales. Según datos recientes, la construcción de viviendas residenciales creció un 3.5 por ciento en el último año, mientras que los inmuebles con crédito hipotecario aumentaron un 10 por ciento. De manera paralela, también se ha elevado la renta de los inmuebles, especialmente en lo relacionado con negocios del sector energético. Datos de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, indican un aumento en los costos de mano de obra, materiales y maquinaria.

### **Empresarios ofrecerán descuentos y días de descanso a quienes voten este domingo**

(2024-05-27, Linda Díaz, Noreste VER (sitio), )

La Cámara Nacional de Comercio (CANACO) en Xalapa ofrecerá diversos descuentos en productos y servicios a las personas que voten el próximo 2 de junio. Carlos Arturo Luna Gómez, presidente de dicha cámara detalló que los descuentos van del 10 al 40 por ciento. De acuerdo a esta y otras cámaras empresariales como la **CMIC**, más de 35 empresas se han sumado ya a esta iniciativa. Por su parte, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Rafael de Lara dio a conocer que algunas empresas afiliadas darán un día libre a los trabajadores que comprueben que votaron.

### **2024 seguirá con la tendencia de crecimiento para el sector de la construcción: ESCALA**

(2024-05-27, Metro World News, NotiMX (Sitio), )

El sector de la construcción ha mostrado un gran avance durante en lo que va del 2024, siendo favorecido principalmente por las obras de ingeniería civil, seguida de los trabajos de edificación y en tercer lugar los trabajos especializados. Se ha observado un notable aumento en la demanda de infraestructura, principalmente de energía, naves y parques industriales, bodegas de almacenamiento y puntos de distribución o logística en el país, favoreciendo en gran medida a la industria de la construcción; Para el inicio de nuevos proyectos de infraestructura es necesario que el sector público y la iniciativa privada fomenten el desarrollo de infraestructura productiva y asimismo aprovechar la relocalización de las cadenas de suministro (nearshoring). Se espera que la construcción en México experimente un crecimiento significativo lo que resta de este año 2024, con estimaciones de entre el 3% y el 5%, lo que representaría cerca de 175.9 mil millones de dólares, según la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Con ello México podría posicionarse como el duodécimo mercado de construcción más grande del mundo.

### **Dan seguimiento a trasplante de árboles**

(2024-05-28, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** informó que, con el compromiso de cuidado y preservación del medio ambiente, la delegación Chiapas participa en el seguimiento del trasplante de árboles del proyecto ejecutivo denominado Paso a Desnivel Vehicular, Gómez Maza y Las Palmas, en Tuxtla Gutiérrez. En representación de la presidenta de la **CMIC** Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, asistió el vicepresidente del sector de Infraestructura Hidráulica del Comité Directivo, Romeo Guadalupe Natarén Velázquez, acompañado de la coordinadora de la Comisión Mixta **CMIC**-Medio Ambiente, Silvia Elizabeth Becerra Reyes.

### **Altas temperaturas obligan a empresarios a modificar horarios de trabajadores y dotarles equipo**

(2024-05-27, Redacción, AVC Noticias VER (sitio), )

El intenso sol y las altas temperaturas obligaron a los empresarios a modificar y ampliar el horario de comida para los trabajadores de la construcción, y con el propósito de evitar golpes de calor será necesario adaptar los cascos tipo sombrero, indicó el presidente del Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Veracruz-Centro Rafael Fernández De Lara Sánchez. Las medidas de seguridad para los trabajadores en construcción de carreteras deberán crecer como es el caso del horario de comida, que anteriormente era de 13:00 a 14:00 horas; y ahora es de 13:30 a 15:30 horas.

### **Empresas locales deben tener un 90% de participación en proyectos de infraestructura:**

#### **CMIC**

(2024-05-27, Redacción, Sintesis BC (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Tijuana, Gabriel Vizcaíno, señaló que es necesario que las empresas dedicadas a la construcción, sean quienes concursen y participen en las obras de infraestructura local, incluso, con hasta un 90% de las concesiones. Destacó que de esta forma, el Ayuntamiento de Tijuana podría evitar que empresas desaparezcan tras recibir el anticipo de la construcción, señalando esto como un problema histórico en la ciudad. Vizcaíno señaló que del total de empresas que participan en proyectos de infraestructura urbana a nivel municipal, 60 por ciento son locales y el resto foráneas. Además, resaltó que la proporción es incluso más desigual a nivel estado, pues la mayor parte de empresas que participaron en el parque esperanto son foráneas.

### **Urge CMIC Tijuana a la rehabilitación de vialidades**

(2024-05-27, Redacción, Tribuna Económica BC (Sitio), )

Gabriel Vizcaíno, presidente de **CMIC**, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, comentó lo anterior, luego de encabezar una reunión de afiliados en la que estuvo como invitado Ismael Burgueño, aspirante a la presidencia municipal de Tijuana por la coalición “Sigamos haciendo historia”. El líder constructor señaló el 97% de la población local tiene la percepción de que los pavimentos en Tijuana han estado en muy mal estado, durante años. Para ello, explicó, como cámara han propuesto a los candidatos el que se haga un programa de gestión de pavimentos, con el que se evalúen las condiciones de las vialidades.

[Diario Tijuana BC \(sitio\)](#), [Tijuana Informativo BC \(sitio\)](#), [Tribuna Económica BC \(Sitio\)](#), [Inmobiliare \(Sitio\)](#), [Uniradio Informa BC \(Sitio\)](#).

### **Debe CFE buscar soluciones para bajar los consumos de energía: Congreso**

(2024-05-27, Redacción, Futuro CHIH (sitio), )

La 67 Legislatura del Congreso de Chihuahua exhortó a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), para que en conjunto con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, busque técnicas modernas y económicas para hacer térmicas las viviendas que existen en el país e implemente programas de financiamiento que permita a la población acceder a este tipo de aislantes, con la finalidad que en temporadas altas de calor o de frío, no sea tan alto el consumo de energía.

### **Empresas locales deben ser contratadas para la obra pública del municipio: CMIC**

(2024-05-27, Redacción, El Sol de Tijuana (sitio), )

La industria de la construcción de Tijuana solicitó que sean las empresas locales quienes realicen la mayoría de la obra pública del Ayuntamiento de Tijuana, y no constructoras foráneas. En la actualidad, el 60% de las obras que realiza el municipio son otorgados a empresas locales, sin embargo debería de ser por lo menos el 90%, consideró Gabriel Vizcaíno, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Tijuana. Dijo tener conocimiento de que algunas empresas foráneas contratadas por el Ayuntamiento, han incumplido con la terminación de la obra, incluso después de haber recibido pagos como anticipo.

### **Reporta CMIC incremento de 20 por ciento en costos de obras**

(2024-05-27, Redacción, Contra Réplica SLP (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Juan Manuel Pérez Herrera afirmó que la inflación, y la falta de mano de obra han encarecido los costos de construcción en el estado. En cuanto a los materiales, la mayor incidencia la tienen el acero, el concreto y el asfalto, que dependen del comercio internacional, en el primer trimestre del año tuvieron un incremento de hasta el 20 por ciento. El empresario consideró que desde hace unos años se ha tenido complicaciones en la falta de albañilería y operadores de equipos, sin embargo, el crecimiento del llamado “nearshoring” en la entidad ha contribuido a combatir dicho déficit, con la llegada de trabajadores de otros estados, e incluso se analiza en conjunto con la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STyPS) el integrar a personas de otros países en la industria de la construcción.

### **Participan CMIC en el 90% de proyectos salmantinos**

(2024-05-27, Redacción, El Sol de Salamanca (sitio), )

Roberto Rodríguez Dechamps, vicepresidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** a nivel estatal, reconoció el apoyo que ha brindado el municipio al sector construcción, al otorgar el 90% de la obra a empresas salmantinas como la pavimentación, drenajes, elaboración de tanques elevados para el almacenamiento de agua y alumbrado público.

### **Cámaras empresariales incentivarán el voto con descuentos y beneficios**

(2024-05-27, Redacción, Más Noticias VER (Sitio), )

Empresarios agremiados a diferentes cámaras empresariales, preocupados porque se ejerza un voto libre en pleno ejercicio de los derechos ciudadanos y se promueva la democracia en nuestro país, se han unido para incentivar el voto; hasta el momento 35 empresas se han registrado. “Aquel ciudadano que llegue a los diversos comercios se hará acreedor a algún tipo de descuento o algún beneficio por haber emitido su voto, durante toda la semana y surge como una necesidad de una cultura ciudadana participativa que genere los cambios necesarios de la sociedad”, informó Carlos Arturo Luna Gómez, presidente de Canaco Servytur Xalapa. Luna Gómez fue el anfitrión de la conferencia de prensa en donde anunciaron los incentivos y empresas que los ofrecen, los que van del 10 al 40% de descuento. También estuvo presente Fernando Arana Watty, presidente del Consejo Empresarial Metropolitano de Xalapa. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Veracruz centro, Rafael Fernández de Lara, dijo que a los tres mil trabajadores de las más de 100 empresas afiliadas se les dará un día de asueto.

### **Abren paso superior de Tlacote en Paseo 5 de Febrero**

(2024-05-27, Redacción, Al Diálogo Querétaro (sitio), )

El paso superior de Tlacote, como parte complementaria a las obras de Paseo 5 de Febrero, fue abierta a la circulación. Esto de acuerdo con información oficial de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP). Este fin de semana realizaron diversos detalles para concluir con esta etapa de la obra. Óscar Hale, dirigente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), informó que en la víspera que sólo eran dos puentes los que faltaban al igual que uno inferior. “Lo mismo que sabemos todos, que los trabajos son las instalaciones ocultas, pero hay varias empresas las que tienen cableado aéreo”.

### **Toma de Pemex demostró falta de coordinación del gobierno: CMIC**

(2024-05-27, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )

Faltó coordinación y una actuación más rápida por parte del gobierno federal en la toma de la planta de Petróleos Mexicanos (PEMEX) de Playas de Rosarito, opinó Gabriel Vizcaíno, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tijuana. El dirigente de la **CMIC** local anotó que el sector de la construcción no enfrentó problemas por desabasto de diésel, por lo que descartó alguna afectación en el sector por la toma de PEMEX durante casi una semana.

### [No sé han reportado casos de golpes de calor en trabajadores de la construcción](#)

(2024-05-27, Redacción, Sin Muros VER (Sitio), )

Rafael Fernández de Lara Sánchez, **Presidente de la CMIC** Delegación Veracruz Centro destacó que, aunque no se han reportado casos de golpe de calor entre los trabajadores, se han implementado modificaciones en la forma de trabajar. Estas incluyen ajustes en los horarios de comida, hidratación continua, uso de bloqueadores solares y cambios en la vestimenta y herramientas de trabajo.

### [Participa Jorge Mejía en exposición de propuestas organizada por la Alianza Empresarial Tlaxcala](#)

(2024-05-27, Redacción, Línea de Contraste TLX (Sitio), )

Esta mañana el candidato a presidente municipal de Tlaxcala por el PRD, Jorge Mejía, participó en la exposición de propuestas y firma de compromisos ciudadanos organizada por la Alianza Empresarial Tlaxcala, conformada por CANACINTRA, CANIRAC, **CMIC**, CANACO y COPARMEX.

### [Constructoras ajustan horarios para proteger a trabajadores](#)

(2024-05-27, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio), )

Ante las altas temperaturas en el estado, empresas constructoras han adelantado el horario de construcción para evitar golpes de calor, deshidratación y otras afectaciones en la salud de los trabajadores, informó Óscar Hale Palacios, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Querétaro. Hale Palacios comentó que las constructoras afiliadas a la cámara han recorrido los horarios de inicio de construcción antes de las siete de la mañana, para evitar que los trabajadores sufran de algún golpe de calor o deshidratación por las altas temperaturas.

### [Canaco- Xalapa anuncia descuentos de hasta 40 por ciento a quienes voten el 2 de junio](#)

(2024-05-28, Redacción, Plumas Libres (Sitio), )

El presidente de la Canaco-Xalapa, Carlos Luna Gómez, informó que comercios afiliados otorgarán descuentos hasta del 40 por ciento a los ciudadanos que hayan votado este 2 de junio. A su vez, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, otorgará un día libre a todos los empleados que hayan votado este próximo 2 de junio.

### [Pide CMIC contratar a compañías locales](#)

(2024-05-28, Eduardo Jaramillo, BC El Sol de Tijuana, . 3)

La industria de la construcción de Tijuana solicitó que sean las empresas locales quienes realicen la mayoría de la obra pública del Ayuntamiento de Tijuana, y no constructoras foráneas. En la actualidad, el 60% de las obras que realiza el municipio son otorgadas a empresas locales, sin embargo, debería de ser por lo menos el 90%, consideró Gabriel Vizcaíno, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Tijuana. Dijo tener



conocimiento de que algunas empresas foráneas contratadas por el Ayuntamiento, han incumplido con la terminación de la obra, incluso después de haber recibido pagos como anticipo.